

SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes,
3,50 pesetas. Pro-
vincias, trimestre,
10,50 pesetas

25 EJEMPLARES,
2,75 PESETAS

NUMERO SUELTO,
15 CENTIMOS

La Libertad

Redacción, Adminis-
tración y talleres pro-
visionales

SERRANO, 82
(Edificio de "A B C")

Apartado Correos 967

Director-Gerente

ANTONIO HERMOSILLA

LA DEFENSA DE MADRID ES CADA DIA MAS ENERGICA

Las valientes fuerzas de la República han ocupado el pueblo de Concud y el cementerio de Teruel

Mejoran nuestras posiciones en la carretera de Carabanchel. En el frente de Mondragón fué abatido un trimotor enemigo

SEGURIDAD Y VIGILANCIA

Una reforma trascendental

Todos los Cuerpos de Seguridad y Vigilancia quedan refundidos, por virtud de la disposición que acaba de dictarse, en una división en dos grupos: uniformado y sin uniformar. El decreto de Gobernación responde a una necesidad de la República. Cuando se cantan las excelencias del mando único, se pide con insistencia su implantación y se procura llegar a él en el Ejército regular que está gestándose, no podía continuar subsistente la pluralidad de organizaciones de Seguridad con finalidad común. Desde ahora, la Guardia Nacional Republicana, Seguridad, Asalto, Vigilancia, Investigación y Milicias de retaguardia desaparecen, fundiéndose en la organización única que dará a estos servicios la debida eficacia.

El decreto de unificación señala cuanto afecta a la organización que se establece. El articulado refleja un plan bien meditado, que surge de los imperativos de la realidad, y brinda la confianza de que, al desaparecer cierta confusión y dejar delimitados los campos y perfectamente realizada la selección, el régimen contará con el instrumento indispensable para su seguridad y para evitar lo que en ciertos momentos creyeron muchos inevitable.

Como el decreto ofrece, además, garantías para el mérito, para los servicios prestados, para la imparcialidad en los procedimientos internos, nadie, con razón, habrá de censurarlo, y, en cambio, esperamos que sobre él recaiga aprobación general.

Se echaba muy de menos la reorganización. Existían defectos y vicios necesitados de corrección urgente. La anormalidad de las circunstancias había provocado cierto bullicio por la polarización del ejercicio de la autoridad, que conducía a abusos intolerables, sólo evitados para desacreditar al régimen. La orden reciente de la Junta delegada de Defensa tendió a corregir tan nefastas deficiencias, y el decreto de Gobernación establecerá de modo definitivo normas de disciplina y de orden absolutamente precisas.

Hemos de acostumbrarnos a la idea de que la libertad no excluye la autoridad; si que, al revés, la necesita y la exige. Sin au-

toridad no hay orden, y el desorden es un descrédito para todos los regímenes. Hay que mantener el orden a todo trance, que nacerá de la autoridad enérgicamente sostenida, y ésta se apoya en una hábil organización de los encargados de imponer el respeto ciudadano.

Con razón nos vituperaría el adversario de la República si ésta viviese en un ambiente caótico, en el que las gentes se encuentran a merced de los incontralables, con riesgo hasta de la vida. En las trincheras hay que ganar la guerra para crear la nueva España y asegurar la paz futura, y en la retaguardia hay que cimentar el orden sobre bases firmes de disciplina y autoridad.

El decreto de Gobernación tiende a crear esas bases, y función inexcusable de ciudadanía es que todos contribuyamos con el aliento de nuestra colaboración a que esta reforma a fondo alcance el éxito que merece.

HASTA AHI PODIAN LLEGAR LAS BROMAS!

Ni Inglaterra ni Francia ayudarán económicamente a Alemania

Londres, 28.—En los círculos oficiales bien informados se desmiente el rumor de que Francia e Inglaterra hayan ofrecido su ayuda económica a Alemania en caso de que retirase sus "voluntarios" del frente de lucha en España.

Se declara que la Gran Bretaña y Francia no pueden prestar su ayuda, ni aun económica, al Reich, mientras Alemania no modifique su política de armamentos.

EL LAUREL SANGRIENTO

Los manos tintas en sangre de los facciosos premian a un fantasma sin conciencia

¿Os acordáis de un tal Martínez Anido? Hendaya, 28.—Noticias procedentes de Salamanca indican que la Junta de Burgos ha querido "premiar los sacrificios y la lealtad" del ex general Martínez Anido, nombrándole presidente de la Junta Nacional Antituberculosa. En el decreto en que se concede este cargo se afirma que "Martínez Anido restableció durante siete años el orden y la disciplina en Barcelona".

LOS BOMBARDEOS

GUERRA SIN HONOR

La hermosa capital de la Montaña ha sido bombardeada por la aviación facciosa. Volaron sobre Santander diez cazas y ocho aparatos de bombardeo, arrojando, durante veinticinco minutos, sobre el casco urbano de la capital, cincuenta bombas y ocasionando sesenta víctimas. Registramos el hecho con la profunda indignación que nos ha producido otros análogos contra la población civil; iguales a los que hemos de registrar en Madrid casi a diario.

Puede uno acostumbrarse a las penalidades de la guerra. Llega el ánimo, en fuerza de sufrirlo, a sentir sin inmutarse el silbido de las balas y el estampido de los cañones y la amenaza constante de la muerte. Son la expresión brutal e inevitable de la guerra. Lo que no cabe dominar es un movimiento de horror y repulsión contra la bárbara y cobarde agresión de la aviación facciosa, huidiza cuando la encaran los pilotos leales y obstinada cruelmente en acometer a la población civil, destruyendo ciudades y cubriéndolas de víctimas inocentes.

Es lógico, aunque doleroso, que los bandos en lucha se acometan y se aniquilen; pero estos duelos mortíferos están sujetos a normas, como los que ocurren entre caballeros en el terreno del honor. Batirse noblemente excluye las artes piebeyas del rufián. No es lo mismo la espada que la navaja, ni dar la cara que embestir por la espalda. Dicta la nobleza de la traición. Pedir al enemigo que prescinda de sus medios ofensivos sería estúpido. Pero que los utilice lealmente es lo menos que puede pedírsele. Esta teoría no reza con quienes se escudan en la costumbre de rezar. Si en esos criminales cuyo oficio es agredir al inerme influyese el ejemplo, habrían imitado a la Aviación leal.

No se registra un caso de que nuestros caballeros del aire hayan bombardeado la población civil. Es mentira que, como pretenden justificar los rebeldes, hagan lo mismo unos y otros. Nuestros aviadores concetan sus memorables hazañas a objetivos militares. Ametrallan a las concentraciones enemigas, sus depósitos de armas y municiones, sus hangares, sus trenes militares, sus con-

voyes, sus líneas de fuego, y cuando bombardean zonas urbanas o edificios y calles es porque todo eso lo convirtió el enemigo en reductos donde se guarecen para combatir. Jamás un avión leal ametralló a la ciudad indefensa; por lo contrario, se dedica constantemente a ser su salvaguardia y ampararla de sus matadores de niños y mujeres.

Los extranjeros que vienen a informarse de cómo se desenvuelve la guerra y observar sus incidencias han difundido ya por todas partes, en son de protesta, los métodos inhumanos de rebeldes, de alemanes e italianos, que, desde los aires, revisten la contienda de ferocidad. Y en todas partes, hasta en los medios diplomáticos, se advierte un gesto de horror y de condenación. Uno de los principales motivos de la repulsa enérgica de todos los países donde existe claro concepto de la moral y del respeto humano es los procedimientos selváticos de la facción para sembrar el pánico. Los alemanes de Bélgica y los italianos de Abisinia han implantado en España los modos bélicos de su aviación. Es natural que la conciencia de los hombres honrados de todos los países levante su protesta como ante las brutales y traidoras invasiones de Abisinia y Bélgica.

La repulsa universal no tendrá eficacia. Menos la que sale del fondo del alma española. Ahora es Santander; todos los días es Madrid. Estos saltadores de las ciudades y los campos españoles, que se complacen en sembrarlos de víctimas inocentes, no podrán decir, al día siguiente de su inevitable derrota, como Francisco I. que "todo se ha perdido menos el honor". Ellos lo habrán perdido todo. Y el honor también.

El acuerdo angloitaliano

Parece que a través de unas bases de respeto y paz, supone un reconocimiento mutuo de intereses en el Mediterráneo y se hace una referencia concreta a posibles ambiciones de Italia en Baleares

París, 28.—El corresponsal en Roma del periódico "Paris-Soir" dice "que el acuerdo italo-británico parece contiene las siguientes bases:

Primera. Reafirmación de los intereses recíprocos de Italia y Gran Bretaña en el Mediterráneo.

Segunda. Afirmación del respeto de entrada y salida de los barcos en el Mediterráneo.

Tercera. Compromiso de mantener la paz por todos los medios y en todas las circunstancias.

Cuarta. Compromiso mutuo y formal de respeto del "statu quo" en el Mediterráneo, con supresión de toda tentativa de aumento territorial por Italia en el mar Egeo, Yugoslavia o Baleares.

Quinta. Regulación y solución de varias cuestiones, como los incidentes del Mediterráneo en la guerra civil española.

No se ha tratado de fijación de fuerzas navales, aéreas ni zona de influencia."

A pesar de todo esto, el optimismo en las esferas oficiales queda disminuido por la nueva gestión hecha por Francia a Inglaterra sobre las medidas de no intervención en la guerra civil española y sobre cesación de envío de voluntarios.

El Gobierno, en Valencia

Miaja y Largo Caballero se dirigen unos alantadores telegramas

Valencia, 28.—El general Miaja ha dirigido un telegrama al presidente del Consejo de ministros dándole cuenta de diversos asuntos, así como de la brillante intervención de las fuerzas de su mando en los sectores de Madrid. Largo Caballero le contestó con otro mostrando su satisfacción y expresando el deseo, sentido por todos, de continuar así hasta vencer a los traidores.

Just regresa de los sectores de Madrid

Llegó el ministro de Obras públicas, Just. Dijo que visitó diversos pueblos de los sectores de la provincia de Madrid, dejando organizados los servicios de abastecimiento.

Recibió a una Comisión de ferroviarios del Norte de España, tratando de asuntos relacionados con el abastecimiento de carbón y explotación de las minas, y a otra de representantes de las sindicales obreras.

Dijo el ministro que mañana se reunirá el Consejo de ministros para tratar asuntos de gran interés. El, por su parte, presentará varios proyectos de decreto que ha ultimado estos días.

Lamonedá marcha a Barcelona

Marchó a Barcelona el subsecretario de Trabajo, Lamonedá.

Giner de los Ríos, optimista

El ministro de Comunicaciones dijo a los periodistas que venía altamente satisfecho de su viaje a Tarragona, donde inauguró la nueva Casa de Correos y Telégrafos. Visitó la Casa de la Generalidad y la Escuela de Bellas Artes, así como otros edificios culturales. Se propone en breve volver a Tarragona, donde se proyecta la organización de un Museo en el edificio que fué palacio episcopal, a fin de exponer cuantas obras de arte y arqueológicas han sido encontradas en las excavaciones hechas.

Se proroga la valía de los kilométricos

La "Gaceta" publica una orden de Obras públicas prorogando la valía de los billetes kilométricos ferroviarios hasta 31 de Marzo de 1937.

Se va a facilitar la nacionalización de los extranjeros

El ministro de Justicia dijo a los periodistas que tiene en estudio un proyecto de ley para facilitar la nacionalización de los extranjeros residentes en España. Desde luego, necesitan el aval de la organización a que pertenezcan.

La labor de los antifascistas alemanes

Según refiere el periódico "Valksillustrierte", en reciente edición, entre los obreros, campesinos y soldados alemanes se ha repartido el siguiente impreso:

"Para un soldado alemán, como para cada alemán, no puede haber mayor vergüenza que actuar como mercenario vendido al servicio del capitalismo y generales extranjeros y junto a individuos engañados o ignorantes de la libertad de un pueblo. Juventud alemana, no luchar como legionarios de Franco."

El mismo periódico dice que, a pesar de las persecuciones y de la mezquina que es ahora la vida en Alemania, en un solo taller se recogieron 800 marcos para ayudar a los combatientes españoles.

Reunión de la Junta general de Andalucía

La Comisión del Consejo regional, o Junta general de Andalucía, celebró una reunión en el local que provisionalmente ocupa el Congreso de los Diputados.

Se acordó que en el momento oportuno, y dentro de la mayor brevedad, se verifique en

Jaén una Asamblea general de todas las fuerzas políticas y sindicales de Andalucía, a cuyo efecto serán convocados los partidos Unión Republicana, Izquierda Republicana, Socialista, Comunista, Sindicalista y representaciones de la C. N. T., U. G. T. y F. A. I.

AVISO A LOS NAVEGANTES

Las películas para el Altavoz del Frente

Se pone en conocimiento de las casas distribuidoras de películas que algunos desaprensivos, usando el nombre de Altavoz del Frente, pretenden les sean entregadas películas, alegando son para el referido organismo.

Altavoz del Frente previene a todos los compañeros de las casas productoras cinematográficas no entreguen ninguna obra sino a aquellos camaradas que lleven autorización sellada por este Altavoz del Frente y firmada por el responsable de la Sección correspondiente.

Todo aquel que pretenda tal acto será considerado como faccioso y se atenderá a las sanciones que se le impongan.

Fallecimiento del general Von Seckt

Berlín, 28.—Ha fallecido, a la edad de sesenta años, el general Von Seckt, que se distinguió notablemente durante la guerra europea.

Unas declaraciones del general Miaja

El valor de nuestros milicianos y los alemanes en España

París, 28.—Un representante de la Agencia Havas ha conseguido entrevistarse con el general Miaja, presidente de la Junta de Defensa de Madrid, el cual ha declarado que asciende a 20.000 el número de alemanes que han desembarcado en España después de la reunión de la Sociedad de Naciones.

Seguidamente, el general Miaja agregó: "Los alemanes llegados a España han sido repartidos por todos los frentes, particularmente en el de Madrid, donde en los últimos combates en el sector de la cordillera del Monte adquirieron tal magnitud por la presencia de los refuerzos que Alemania ha enviado a Franco. Esto es insoportable. La característica de los alemanes que luchan contra nosotros es una falta completa, una total unidad de acción y una cohesión que nosotros han hecho falta de la captura de ninguno de los soldados nazis que luchan al lado de Franco. La táctica alemana no ha cambiado. Es la misma que adoptaron durante la gran guerra. Esto es, atacar en masa sobre el punto determinado que quieren conquistar o romper. Claro que esta no se lleva a la práctica sin costar numerosas víctimas."

Las declaraciones del ilustre general republicano terminan con esta afirmación rotunda:

"A pesar de todo, puedo asegurar a usted, para que lo transmita a la Prensa mundial, que la moral de nuestras tropas populares es elevadísima. En ningún momento he visto el menor desaliento entre nuestros milicianos. Al contrario, cuando se les ha hablado de la inminencia de ataques a fondo por parte del enemigo, nuestros milicianos han dado pruebas de un valor, de un heroísmo y de un entusiasmo tales, que me han emocionado profundamente, hasta el punto de que en algunos momentos me ha sido absolutamente imposible contener las lágrimas..."

BANCO CENTRAL
ALCAZAR, 51
(Edificio de su propiedad.)
157 SUCURSALES Y AGENCIAS en las principales plazas de España. Realiza todas las operaciones bancarias propias de los establecimientos de primer orden.

INFORMES OFICIALES

En el sector de Guadalajara se han ocupado Bustares, Villares de Jadraque, El Ordial y Gascuña

Parte oficial radiado en el ministerio de la Guerra a las 21.30:

"Frente del Centro. — En el sector de Aranjuez, el alférez Angel Fernández, al mando de dieciséis milicianos del batallón Socialista, efectuó un audaz golpe de mano sobre Portillo de San Bernardo, haciendo huir al enemigo, al que cogieron varios teléfonos.

En el sector Sur del Tajo, en la noche pasada se presentaron en Guadamur tres guardias nacionales republicanos que estaban prisioneros del enemigo en Torrijos.

En el sector de Somosierra, ligero fuego de fusil y ametralladora, sin consecuencias, así como en el sector de Guadarrama, en Peña del Cuervo, ligero tiroteo de fusil.

En el sector de Guadalajara nuestras fuerzas se han dedicado a fortificar las posiciones últimamente conquistadas. Las tropas que manda el coronel La Calle, dando fin a la acción iniciada el día 25, han ocupado y se fortifican en los pueblos de Bustares, Villares de Jadraque, El Ordial y Gascuña. Fuerzas de Caballería efectuaron servicio de reconocimiento sobre Navalporto, sin hallar enemigo.

Sector de Madrid.—La actividad desplegada por el enemigo hasta última hora de la tarde ha sido completamente nula. Hacia las dieciocho horas se inició en los subsectores de la carretera de Carabanchel y Toledo un intenso fuego de fusilería, ametralladoras y morteros, que ha durado aproximadamente una hora. Nuestras fuerzas de dichos subsectores han mejorado, sin que el enemigo haya hecho acto de presencia, las posiciones alcanzadas en el día de ayer en el sector de Basurero.

La aviación no ha actuado en el día de hoy.

En los demás sectores, sin novedad."

En el frente de Aragón

Se mantienen las posiciones

Barcelona, 28.—El parte facilitado esta mañana por el consejero de Defensa dice: "Se mantienen las posiciones señaladas en el parte de anoche."

Nuestras fuerzas han ocupado Concud, el cementerio de Teruel y Egea de Albaracín

Sarrión (Teruel), 28.—En las primeras horas de la madrugada de ayer, las cuatro columnas que forman parte de las fuerzas situadas en el frente de Teruel tomaron posiciones para iniciar su avance y ocupar determinados objetivos señalados por el mando. Todas las columnas han sido mandadas por el coronel jefe de las mismas y su Estado Mayor, juntamente con el comisario político.

A las ocho de la mañana, y a pesar de la niebla intensísima y del frío terrible, se incrementó el avance, y al cabo de dos horas las columnas habían ocupado los objetivos previamente designados. El éxito de la operación lo demuestra el número escaso de bajas que hemos tenido. Sin embargo, hay que lamentar la muerte del camarada Cesáreo Sendra, que fue alcanzado por una bala enemiga al ocupar una importante posición. Los enemigos quisieron oponerse al avance de nuestras fuerzas con nutrido fuego de artillería, ametralladora y fusil. Realizado el avance, nuestros camaradas se fortificaron rápidamente en las posiciones conquistadas. Las restantes columnas que operan en los demás frentes ocupan también objetivos previamente señalados, y su posición no puede ser más favorable.

Nuestras fuerzas han ocupado Concud, y el cementerio de Teruel está asimismo plenamente dominado. También se ha tomado esta tarde, a última hora, Egea de Albaracín.

El parte del consejero de Defensa

Barcelona, 28.—Parte de guerra de esta noche del consejero de Defensa de la Generalidad:

"Sector de Huesca.—Ligeros tiroteos en las avanzadillas de Fornilles. Se ha pasado a nuestras filas un soldado procedente de Jaca.

Sector de Bujaraloz.—La lluvia ha impedido movimientos: Nuestras baterías han continuado bombardeando las posiciones enemigas de Quinto, habiendo logrado localizar y acallar una batería enemiga que disparaba sobre nuestras posiciones de Bovurell.

Sector de Caspe.—Nuestras fuerzas han mejorado las posiciones conquistadas recientemente, habiendo rechazado un ataque enemigo en la zona del pueblo de Letux, sin bajas por nuestra parte.

Sector de Montalbán.—Sin novedad."

En el sector de Guadalajara

Ha sido tomado el pueblo de Saelltes

Guadalajara, 28.—En el sector de Jadraque-Sigüenza se ha registrado un avance de bastante importancia, habiéndose tomado la localidad de Saelltes y algunos otros poblados de menor importancia. Todas las posiciones han sido fortificadas como labor complementaria del desarrollo de futuros ataques.

Han sido ocupados Bustares y Gascuña

Guadalajara, 29 (1 m.).—En el día de hoy se ha realizado un considerable avance en la parte izquierda del sector de operaciones de Jadraque-Sigüenza. Han sido ocupados cinco pueblos de alguna importancia bastante próximos a Atienza. Dos de estos pueblos son Bustares y Gascuña. Las operaciones se han realizado de manera altamente favorable. Este avance ha puesto de relieve la seguridad de que las fuerzas leales, cuando se lo proponen, arrebatan el terreno al enemigo y lo destruyen en su propia casa. Los combatientes rebeldes dan muestra de hallarse quebrantados.

Parte del ministerio de Marina y Aire

En Mondragón, el teniente Del Río abate un trimotor fascioso, que cae envuelto en llamas

Valencia, 28.—El parte de esta noche del ministerio de Marina y Aire dice:

"De Bilbao comunican que una de nuestras escuadrillas de aviación entabló combate con otra enemiga en el frente de Mondragón. En el curso del combate fué abatido un trimotor enemigo por uno de nuestros cazas, que pilotaba el teniente Del Río.

El aparato fascioso cayó a tierra, incendiándose."

Impresión de la jornada

Día de calma casi absoluta, luego de la movida jornada anterior. En la noche precedente nuestros hombres se dedicaron a fortificar convenientemente las posiciones conquistadas al enemigo, poniéndolas a cubierto de cualquier reacción del adversario. Por el día, tranquilidad, con los acostumbrados tiroteos y algunas pequeñas intenciones fascistas, cortadas en flor por la atención vigilante de nuestras milicias.

A última hora de la tarde, anochecido ya, los facciosos pretendieron desencadenar un ataque en dos sectores del frente; pero principalmente ante las posiciones conquistadas ayer por nuestras milicias. Durante un rato se combatió energicamente. Nuestra Artillería intervino con eficacia, destrozando las líneas enemigas e impidiendo sus propósitos de avance. Los facciosos hubieron de volver a sus posiciones sin lograr uno solo de sus objetivos; pero materialmente destruidos por el juego céntrico de nuestras ametralladoras y nuestros cañones.

En resumen, otra fecha más de fracaso completo de los propósitos fascistas. Y otro día que pasa sin que logren avanzar un solo paso. Desde hace un par de semanas, en lugar de ganar terreno lo pierden. Frente al empuje creciente de nuestros hombres de nada le sirven a Franco los refuerzos que "desinteresadamente" le envían Hitler y Mussolini.

La lucha en Asturias

Nuestra artillería se impone en el sector de Grado

Gijón, 29 (tres madrugadas).—Aun cuando el día no ha dado de sí grandes acciones guerreras, las fuerzas leales se han apuntado dos nuevos éxitos. Corresponde el primero a nuestra artillería del sector de Grado. Muy de mañana, los puestos de observación se dieron cuenta de que en el campo enemigo había algún movimiento. Así se comunicó a la superioridad. Más tarde pudo comprobarse que los rebeldes se concentraban en aquellas inmediaciones. Se dió aviso a nuestras baterías, que poco después comenzaban a disparar con notable acierto. El primer disparo cayó en medio de las filas facciosas, así como los restantes, sembrando el pánico en el campo enemigo. Los rebeldes huyeron en todas direcciones. Los efectos de nuestros obuses hubieron por fuerza de causar importantes bajas en los rebeldes, frustrando con ello la operación que sin duda planeaban.

El segundo episodio de importancia acaeció en el sector de Peñañán, en el Nalón. También aquí el enemigo dió señales de vida por las inmediaciones del pueblo de Bances, donde se observaron concentraciones de importancia y algún movimiento.

Nuestras milicias, apercebidas, no dieron lugar a que el enemigo atacara, sino que, al contrario, tomando los nuestros la iniciativa, abrieron sobre los rebeldes nutridísimo fuego de fusilería y ametralladora, viéndose precisados los facciosos a dispersarse para no ofrecer blanco a nuestros disparos. Aunque la dispersión fué rápida, no lo pudo ser tanto que el enemigo no acusara los efectos de nuestra ofensiva. Desde nuestras posiciones pudo observarse un gran movimiento de servicios sanitarios durante toda la tarde, trasladando muertos y heridos.

Las deserciones del campo enemigo están a la orden del día. No sólo desertan los soldados, obligados a empuñar el fusil con amenazas, sino también el paisanaje, que

prefiere correr el riesgo que representa pasarse a nuestras filas a seguir viviendo en el infierno fascista.

Hoy han llegado hasta nuestras trincheras dos soldados, cuyos informes coinciden con otros hechos anteriormente por compañeros suyos. Confirman la moral decaidísima de los rebeldes y los crueles procedimientos que utilizan para imponer la disciplina. Se muestran encantados de haber podido llegar hasta nosotros, y piden un puesto para luchar contra los facciosos.

También se han presentado cuatro paisanos. Han facilitado detalles muy elocuentes sobre el régimen de opresión que impera en la zona dominada por el enemigo. El estado de estos paisanos es lastimoso, y han sido cuidadosamente atendidos por las autoridades.

En el frente del Sur

Nuestras valientes fuerzas recuperan importantes posiciones

Jaén, 28. — Continúan normalmente las operaciones iniciadas hace algunos días en el Sur, y desde luego con las mejores perspectivas.

Los refuerzos recibidos han colaborado eficazmente en la dura ofensiva, que continúa. Las posiciones importantes que por movimiento táctico hubieron de abandonarse han vuelto a ser recuperadas, a pesar del enorme apoyo que la aviación facciosa prestó a las fuerzas rebeldes.

En el frente del Norte

Cómo fué derribado un aparato faccioso en Mondragón. Efectos del bombardeo en Elgoibar

Bilbao, 29 (1.30 m.). — A pesar del mal tiempo reinante, aprovechando un momento de ligera mejoría salieron de una de las bases de Vizcaya cuatro aparatos leales, con ánimo de bombardear las posiciones enemigas de determinado sector. No pudieron llevar a cabo tal propósito por falta de visibilidad. Entonces, los aparatos de esta escuadrilla se dedicaron a realizar vuelos de reconocimiento sobre el sector de Villarreal.

A eso de las once y media de la mañana, uno de nuestros aparatos observó la presencia de un avión enemigo a la altura de Mondragón. El avión republicano se lanzó rápido sobre el faccioso, que era un trimotor marca Dragón, pintado de blanco y provisto de tres ametralladoras.

El avión leal llegó haciendo fuego sobre el faccioso a una distancia aproximada de cien metros. Pudo llegar a esta distancia porque el piloto enemigo creyó que el avión republicano era faccioso, y confiadamente le dejó aproximarse. Cuando cayó en el error era tarde para la fuga. El trimotor faccioso se sintió tocado y comenzó a despedir una columna de humo. Pidió con ánimo de esquivar los disparos de nuestro piloto y ganar la huida; pero el avión republicano, mucho más rápido, volvió a colocarse encima del trimotor faccioso, ametrallándolo de nuevo. Momentos después sobrevino una explosión a bordo del trimotor, que cayó envuelto en humo y llamas entre San Prudencio y Mondragón, cerca de las líneas enemigas. Antes de caer arrojó la carga de bombas que llevaba sobre Vergara.

El combate fué rápido y emocionante. Nuestros milicianos lo presenciaron desde nuestras líneas, y han elogiado el valor y la pericia del piloto leal. Tres caras enemigas presenciaron también el combate; pero como vieran en las inmediaciones otros aparatos republicanos, no se aventuraron a prestar auxilio al trimotor faccioso y conside-

raron más conveniente huir de aquellos lugares.

Por personas llegadas de Elgoibar se sabe que el bombardeo de nuestra Aviación llevado a cabo el sábado último ha tenido graves consecuencias para los rebeldes. Un testigo, que nos merece entera confianza, ha manifestado que una de las bombas arrojadas por nuestros aparatos causó la muerte al oficial que servía las ametralladoras antiéreas. Otra bomba mató al jefe de las fuerzas del sector, que se encontraba con otros oficiales en un edificio donde fueron colocadas con matemática precisión ocho bombas. Los daños materiales fueron también muy grandes.

Descontadas estas novedades de Aviación, la jornada de hoy ha transcurido en completa calma en todos los sectores de los frentes del país vasco.

LA AGRESION CONTRA YAGUE

El fiscal retira la acusación contra los procesados

A las cinco y media de la tarde terminó el procedimiento sumarísimo, cuyas sesiones han durado cuatro días, contra los procesados por el accidente en que resultó herido el consejero delegado de Abastos, Pablo Yagüe.

Las contestaciones dadas a las veintitantas preguntas de que consta el veredicto demuestran la irresponsabilidad de los procesados. En vista de esto, el fiscal retiró la acusación.

El Tribunal se retiró para dictar sentencia, que se dará a conocer en breve.

La gratitud de Artes Blancas Alimenticias (U. G. T.)

Ante la imposibilidad de contestar a la enorme cantidad de protestas y adhesiones recibidas en este Sindicato con motivo del atentado cometido contra nuestro compañero Pablo Yagüe, el Sindicato de Artes Blancas hace público su agradecimiento a todas las Organizaciones, Entidades y compañeros por las muestras de solidaridad antifascista que hemos recibido.

Protesta de la Juventud de Unión Republicana

Ante el atentado de que ha sido objeto el camarada Pablo Yagüe, consejero de Abastos de la Junta delegada de Defensa de Madrid, esta Juventud expresa de manera pública su más enérgica repulsa hacia los emboscados, que tratan de romper, por reprobables procedimientos, ya que no pueden hacerlo en el campo de batalla, la

heroica resistencia de Madrid, eliminando a sus mejores dirigentes.

De la misma forma aplaudimos todas las medidas que, ante hechos de esta naturaleza, tome nuestra Junta delegada de Defensa para castigar inexorablemente a los criminales, al mismo tiempo que, hoy más que nunca, expresamos nuestra inquebrantable fe en el triunfo de la causa del pueblo.

La Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza

La Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza protesta con toda energía contra la agresión de que se ha hecho objeto al camarada Pablo Yagüe.

A la vez que manifestamos nuestra satisfacción por la mejoría del gran camarada, reclamamos justicia y castigo para los incontrolables que cometieron el bárbaro hecho.

DE CATALUÑA

Nuevo subsecretario de la Presidencia de la Generalidad

Barcelona, 28. — Ha vuelto a hacerse cargo de la Subsecretaría de la Presidencia de la Generalidad el que ha sido hasta ahora comisario general de Orden público, señor Rouret.

Regresa de Madrid el alcalde de Barcelona

Al mediodía recibió a los periodistas el alcalde, quien les hizo presente la gran cordialidad con que había sido recibido en Madrid, y aclaró que los autos-aljibes entregados al Ayuntamiento madrileño son para utilizarlos en caso de incendios. Madrid resiste heroicamente las embestidas facciosas.

Dijo también el alcalde que el de Madrid le había prometido devolverle la visita cuando la situación estuviera más despejada.

Llega el ministro Sr. Irujo

Esta mañana, procedente de Bilbao, llegó el ministro vasco Sr. Irujo, que fué al cementerio nuevo, en unión del personal de su séquito, a depositar flores en la tumba de Maciá.

Valencia y el tercer aniversario de Maciá

El alcalde ha recibido un telegrama del alcalde accidental de Valencia, que dice:

"El pueblo valenciano no se quedará indiferente cuando los hermanos catalanes están conmemorando el recuerdo de su primer presidente, el honorable Francisco Maciá, con motivo de cumplirse el tercer aniversario de su fallecimiento. El Municipio valenciano, en su sesión de ayer, acordó adherirse a los actos conmemorativos y acordó también hacerlo presente a la región hermana."

Audiencia del presidente de la República

El presidente de la República recibió en audiencia a los ministros Giral, que ya está restablecido de su indisposición; Irujo y Aiguadé.

La Audiencia de Maciá pide clemencia para los condenados

El Gabinete de Prensa de la Generalidad ha facilitado la siguiente nota:

"La viuda del primero y glorioso presidente de Cataluña, Francisco Maciá, doña Eugenia Lamarca, ha dirigido una carta al Sr. Companys en la que quien fué dignísima esposa de D. Francisco Maciá dice que con motivo del tercer aniversario de la muerte de su esposo, el homenaje que más grato sería al gran patriota es el de pedir piedad para los condenados y benevolencia para los delincuentes políticos. La señora Lamarca tiene la certeza de que así interpreta los anhelos del que fué su esposo.

El presidente lo hace público, y anuncia que visitará a la viuda de Maciá para exponerle personalmente sus respetos y sentimientos."

Banco Mercantil e Industrial

PI Y MARGALL, 19 TELEFONO 22941

Fundado en 1 de Junio de 1931	
Capital.....	50.000.000,00 pesetas
— emitido.....	25.000.000,00 —
— desembolsado	12.500.000,00 —
Reservas.....	740.614,63 —

GIROS, CHEQUES, TITULOS, DESCUENTO, CUENTAS CORRIENTES, COBRO y, en general, toda clase de operaciones de Banca

Gil Robles quiso vender a España

Y ahora la tratan de "omnefari" los generales facciosos en la casa de préstamo internacional que es Alemania

París, 28.—Se tienen noticias concretas sobre la actividad nazi en España durante los tiempos anteriores al triunfo del Frente Popular. Un informe secreto—conocido hasta ahora nada más que por poderosos magnates de la industria y de la guerra—ha sido revelado en estos días. Podría ponerse en tela de juicio dicho informe, relativo a la fundación de un consorcio para la explotación de las riquezas españolas, si no estuviese acompañado de una documentación perfectamente comprobada.

He aquí algunos apartados de ese informe:

Primero. Trata de los yacimientos de asfalto y de carbón de Valencia de Alcántara (Cáceres), de una superficie de cuarenta hectáreas. Se supone en ella, también, la existencia de petróleo, según informe.

Segundo. Contiene un estudio minucioso sobre la utilidad técnica y militar de los yacimientos de lignito del Alto Aragón. La mina en cuestión es la "Lignito", de Isabena (Huesca). Fue enviada a Alemania una muestra de este lignito para analizarlo, dado su interés militar; destilándolo, la I. G. Farben obtiene una esencia que substituye a la bencina. Esta esencia, destilada en España, serviría para el aprovechamiento de los buques de guerra italianos y alemanes.

Tercero. Se refiere a las minas de antimonio de Riaño, propiedad de la firma Herrero y Compañía, de Oviedo. Esta concesión contiene diversas minas. Un análisis ha probado que el mineral de esta concesión no contiene plomo y que su producción de antimonio es de 35 por 100 a boca de mina.

Cuarto. Trata de la hematita de Pontevedra, cerca de Villalba, al norte de Vigo. Su superficie es de cincuenta y dos hectáreas. Estas minas pueden proporcionar cuatro millones de toneladas. El informe da también el resultado del análisis hecho en Alemania.

Quinto. Minas de estaño de Gómez Enés, en el pueblo de San Lorenzo de Justanet (Orense). Constituyen el grupo las minas "San Antonio", "Amalice" y "Precaución", las superficies respectivas de las cuales son de 12, 32 y 56 hectáreas.

Sexto. Minas de grafito de la provincia de Toledo. Interesan principalmente a la I. G. Farben. Contienen grafito, del cual se pueden extraer barnices, aceites y pinturas.

Séptimo. Minas de Montera, en San Lorenzo de la Muga. Ocupan la Sierra de Monte de Ebar. Se encuentra en ellas el óxido de hierro, de una gran pureza. El análisis ha sido hecho también en Alemania.

Hay todavía más datos concretos: en 1935, la Metallgesellschaft, efectivamente, hizo constituir un Consorcio bancario e industrial para la explotación de las minas españolas. Se adhirió al Consorcio diversas firmas, entre ellas el grupo metalúrgico Kloepe, el trust Rheinmetall, el grupo Siemens y Halske, la I. G. Farben y las fábricas de guerra Vulcan.

Para poner en práctica este vasto plan, Hitler buscó aliados. Naturalmente, volvió los ojos a Italia. El comandante Stefano Benni presentó un informe a la Federación de la Industria Italiana, en tanto que Giurattí, personalidad destacada del partido fascista, exploraba con el mejor de los éxitos la voluntad del "duce". Las negociaciones germanoitalianas llegaron a buen tér-

PERFILES DE LA CIUDAD EN GUERRA

Un día gris. Niebla, frío y lluvia. Un día poco bélico. Ni madrugada de combate ni mañana de cañones. Ha habido una tranquilidad absoluta en la ciudad, que comenzó sus actividades con la sensación de no haber guerra.

El invierno se presentó ayer con sus edecanes: el frío, la helada, la niebla y la lluvia. "Y para este tiempo es la ropa", que hubiera dicho una castiza chamberlera. No mucha, desde luego, porque la población civil, durante el otoño, hizo cesión de numerosas prendas a favor de los milicianos.

Las mujeres hacen sus abrigos de piel; pero los hombres, en su mayoría, se abrigan con jerseys o cazadoras de cuero. Los gabanes se han enviado al frente. Y mantas. Y bufandas. Y calcetines de lana. Nuestros heroicos defensores no pasan frío. Ni hambre.

El cambio—según las referencias más fidedignas—, monos, requetés, falangitas y soldados "engañados", sufren los rigores terribles de la estación. Y un trato de esclavos. Y una comida deficiente.

¡Ventajas del "paraíso" fascista!

No ha habido humor para dar inocentadas. Pero se hubieran podido dar desde las columnas de los periódicos, esgrimiendo el puñal buido de la ironía. Sin embargo, no está el horno para bromas...

Hay mayor inocentada que asegurar que "el pacto de no injerencia" ha evitado que alemanes e italianos facilitasen armamento a los facciosos y a los generales traidores? Sólo los tontos creen en la eficacia de ese Comité, desprestigiado a costa de dolorosas realidades.

Y qué hubieran dicho los lectores si aseguráramos que D. Niceto—Alfonso XIV le

llamaban algunos—había solicitado el nombramiento de comisario político en el batallón Largo Caballero? Sin duda alguna, no lo creerían ni los propios hijos del ex ministro de la monarquía.

Y si Franco—más señorito que general—, en un minuto de ética, y no olvidándose de que es español, declarase que había cometido un crimen de lesa patria rebelándose y se entregaba al Gobierno legal? Pues nos insultaría desde su tumba el comandante Lafuente, porque las hienas no tienen corazón.

Todo esto, y algo más, salpicado con adjetivos justos, pero de grueso calibre, se podrá decir el día de la victoria.

Nos van a oír hasta las piedras.

Tenemos que modificar la frase. Ayer, tampoco volaron sobre la ciudad los pajarracos negros de los fascistas. No mancharon el cielo albo de las nubes, con sus instintos criminales, los asesinos de mujeres y niños.

A media tarde, la niebla—muy estilo inglés, es decir, puré de lentejas—hizo de las calles un espectáculo fantasmagórico. Cuando las primeras sombras del crepúsculo se cernieron sobre la ciudad, los focos de los automóviles no lograban taladrar la cortina blanca y espesa de la neblina.

Tono en gris, como el día guerrero. No se oyó un cañonazo. Un poco de reposo en las trincheras. Pero alerta siempre. Con una ventaja sobre el enemigo: que los nuestros están abrigados y comen bien.

Ellos, hambrientos y sin estímulo moral, se reconocen vencidos, maltrechos y odiados.

Y la República, erquida y sonriente, acaricia con la mirada a los hijos dilectos que la defienden.

mino en Febrero del 36. Entonces fueron las elecciones españolas. El fascio creja ciegamente en el triunfo de Gil Robles. Por el contrario, fué el Frente Popular—en cuyo programa figuraba precisamente la nacionalización de las minas—quien se llevó la victoria.

Cinco meses después se sublevaba Franco.

ASOCIACION VALENCIANA DE AMIGOS DE LA UNION SOVIETICA

Homenaje a los marineros del "Komsomol"

Dolores Ibarruri proclama: "Las víctimas del "Komsomol" nos dicen: Cumplimos nuestro deber; cumplid el vuestro"

Valencia, 28.—Ayer, en el Cinema Tiris, se celebró un acto organizado por la Asociación de Amigos de la Unión Soviética en honor de los marineros del buque ruso "Komsomol". Presidió el acto el presidente de la Asociación de Amigos de la Unión Soviética, señor Montillo, que propuso figurasen en la presidencia de honor Kalinin, Molotov y Largo Caballero.

Al entrar en el salón unos marineros de la escuadra española estalló una imponente ovación.

Hicieron uso de la palabra Trifón Medrano, por las Juventudes Socialistas Unificadas; Piñero, en nombre de los marineros españoles; Torres, en nombre de la Marítima Terrestre; Aliaga, en representación de la C. N. T.; Moreno Vela, por la Casa de la Cultura; Emilia Rivas, en nombre de las mujeres antifascistas; Pascual Leone, por Unión Republicana; Mije, por el Partido Comunista; Luis Arranz, en nombre del Comité central de la flota española. Todos

ellos recordaron la reciente visita del "Komsomol" a España y elogiaron la gran conducta del pueblo soviético en su ayuda a los heroicos defensores de la democracia española. Tuvieron frases de elogio a los valientes marineros y a cuantos habitantes soviéticos se preocupan por la suerte de los españoles democráticos que combaten contra el fascismo internacional.

Por último habló Dolores Ibarruri, quien dijo que no pensaba intervenir, porque consideraba que el Partido Comunista está bien representado en el acto; pero que la inducía a hacerlo el querer hacer constar su protesta, como madre, como española y como comunista, en la bárbara agresión de que han sido víctimas los marineros del "Komsomol", que vinieron a decirnos a los españoles: "El grito que lanzasteis a través de los Pirineos no ha sido inútil, pues la democracia de la Unión Soviética viene en vuestra ayuda. No consentiremos que vuestras mujeres ni vuestros hijos pasen hambre." Los que quieren hacer de España un inmenso campo de concentración, los que quieren verla humillada a los terratenientes, a los curas, a los militares, convertida en base del fascismo internacional, no podían consentirlo, y de ahí su crimen; pero el gran pueblo ruso, el glorioso pueblo soviético, no se amilana y, a pesar de que sabe que el Mediterráneo está lleno de minas y cruceros alemanes, por encima de todo viene en ayuda de España. No podemos olvidar que los marineros actuales son continuadores de las tradiciones del "Potemkin" y del "Aurora", que anclado en el Neva disparó sus cañones sobre el Palacio de Invierno. Estos marineros, continuadores de aquellos, vienen a ponerse al lado de los marineros del "Cervantes", del "Jaime I", dignos hermanos de aquellos, y ello siempre para estrechar los lazos de solidaridad de los dos

pueblos, para unir con más fuerza a todos los antifascistas españoles y soviéticos, y las víctimas del "Komsomol" nos dicen: "Cumplimos con nuestro deber, Cumplid vosotros con el vuestro."

A continuación, el pionero Pedro Salas habló en nombre de los pioneros españoles, en el sentido de su más profundo dolor por la salvaje agresión realizada contra el buque ruso.

Todos los oradores fueron aplaudidísimos, y el acto constituyó un gran éxito.

Al final, los coros y la orquesta interpretaron "La Internacional".

Un nuevo servicio antifascista de la F. E. T. E.

La Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza (U. G. T.), que en todo momento pone a contribución sus energías al servicio de la lucha contra el fascismo, ha formado un equipo de maestros para dar clases y conferencias a los camaradas milicianos. La misión de este grupo de compañeros, que está adquiriendo gran popularidad y algunos de los cuales actúan ya en los batallones Canarias y Aida Lafuente, es la de desterrar el analfabetismo de las filas de nuestros luchadores.

Los batallones que quieran utilizar este servicio, que estimamos ha de ser de gran utilidad para nuestros heroicos combatientes, pueden solicitarlo de Cultura del Miliciano (F. E. T. E., paseo de Recoletos, 23).

Los trabajadores de la enseñanza actuaremos sin descanso para aplastar primero al fascismo y transformar la España hasta hoy pobre y triste en una nación alegre, sana y floreciente.

DENUNCIAR UN ATESORAMIENTO ES DESCUBRIR UN FACCIOSO. (SINDICATO DE TRABAJADORES DE BANCA Y BOLSA, U. G. T.)

AVISOS

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Madrid

Esta entidad reanudará sus subastas de ropas y efectos a partir del próximo día 2 de Enero, en el local del salón de fiestas del cine Salamanca, de diez a una de la mañana.

Sindicato Único de la Enseñanza (C. N. T.)

Aviso importantísimo: Los afiliados al Sindicato único de la Enseñanza (C. N. T.) comprendidos entre los veinte y los treinta y cinco años se pasarán por secretaría con la máxima urgencia para un asunto de inmediato interés.

Batallón Joven Guardia

Se pone en conocimiento de todos los compañeros pertenecientes al batallón Joven Guardia que se encuentren con permiso, convalecientes, así como hospitalizados en Madrid y provincias, que no hayan enviado los certificados de los servicios prestados desde el día de su ingreso, y el certificado médico donde se hallen hospitalizados, así como una fotografía, antes del 1 de Enero de 1937, serán excluidos de nómina, sin derecho a reclamación alguna, y sometidos al expediente que esta Comandancia crea oportuno.

Juventud Socialista Unificada de Carabanchel Bajo

Se ruega a todos los jóvenes pertenecientes a esta Juventud se pasen a la mayor brevedad posible por Velázquez, 28, para hacer efectivos los cupones que tengan pendientes de pago.

La evacuación de Madrid

Izquierda Republicana de Villaverde.
La Agrupación de Izquierda Republicana de Villaverde ruega a todos sus afiliados evacuados actualmente en Madrid se pasen hoy martes, día 29, de tres a siete de la tarde, por su domicilio provisional, Nicolás María Rivero, 8, para un asunto de interés. — Por la Junta municipal, **Perfecto Lareu.**

Secretaría general de la Delegación de Evacuación

Se interesa la presentación en la Secretaría general de la Delegación de Evacuación, Núñez de Balboa, 31, de las siguientes personas:

Isabel y Carmen Téllez Gallegos, que viven o han vivido en la plaza de Olavide, número 10.

Josefina Sancho, domiciliada en Álvarez de Castro, 17.

La familia Marquiz Tapia, cuya evacuación a Sabadell se reclama.

El niño Agapito Portland Perellón, hijo de Josefa Perellón, residente ésta en Totana.

Asimismo se reclama la presencia en dicha Secretaría de las siguientes personas:

Salomé García, con domicilio en Gaztambide, número 32.

Sebastián Valera, con domicilio en Cardenal Cisneros, 1.

Daniel Sada Moneo, con domicilio en Ferraz, 86.

Pilar Chacón Lozano, con domicilio en la glorieta de Quevedo, 3.

Justo Valiente García, con domicilio en San Bernardo, 42.

Anastasio Valiente García, con domicilio en Gaztambide, 32.

Restituta García, con domicilio en Carranza, 3.

Eladio Cuevas Cuevas, con domicilio en Delicias, 27.

Juan Navarro Pedro, con domicilio en Pacífico, 105.

La hermana de Santiago García Valero, que vive en Altamirano, 15.

Leonor Montalvo, que vive en Espalter, número 15, segundo.

Santos Zahonero, Emilia Granell y a su hija, que viven en Embajadores, 20.

Tirso Andrés, Ramona Cantero Mora, con domicilio en Canarias, 36, y a Isabel Pérez Díaz, con domicilio en la avenida de Pablo Iglesias, 46.

Crisóstomo Jiménez y sus tres hijos, que viven en General Pardiñas, 7.

Eugenio Marzo Martínez, que vive en Alonso Cano, 5, principal.

Josefa Arroyo Pérez y a su hija Anita, que viven en la calle de Tarragona, 21.

Josefa Pérez Navarro y a sus hijos Josefa Argente, Jenarín, Pascual y otro, que viven en el cuartel de Guzmán el Bueno.

Mercedes Belandía Lopidana y Adela Rubinad, que viven en Marqués de Urquijo, 25.

María Ramos González Martín, que vive en travesía San Mateo, 20.

Dolores González Fernández, que vive en Giner de los Ríos, 51, primero.

La Federación Cultural Deportiva Obrera en el sexto mes de lucha

La nueva estructuración del Ejército popular, en unidades regulares dotadas de los elementos materiales necesarios, será la medida decisiva en nuestra lucha contra los facciosos. Por eso, la F. C. D. O., guía y paladín del deporte popular en España, no puede permanecer silenciosa ante este hecho.

Si bien hemos condenado y condenamos a los que se empeñan en sostener un absurdo movimiento deportivo a cinco kilómetros

de los frentes de lucha, movimiento artificial por cuanto los verdaderos deportistas y dirigentes, se hallan, o deben hallarse, todos en las líneas de fuego y no son horas de triviales entretenimientos, propugnamos un plan deportivo y de cultura física, tendente a la superación del miliciano en busca del tipo ideal del combatiente, capaz de soportar todas las penalidades y durezas que la lucha lleva aparejadas.

Es necesario ocuparse ya en las casas de las milicias de la cultura física del combatiente, no tan sólo en plan de distracción, sino porque ella es el complemento obligado de la cultura política para forjar el verdadero combatiente eficaz cien por cien. Hombres que saben por qué y para qué luchan y que puedan soportar todas las penalidades de la guerra, son los que precisa el Ejército popular que se está forjando.

La F. C. D. O., comprendiendo plenamente la importancia de este problema, ofrecerá cuanto sabe y vale a los organismos apropiados que se ocupan de tal cuestión. Nuestro lema actualmente es éste: "Deporte, sí; cultura física, sí; pero solamente para los fines de la lucha, para fortalecer nuestras filas."

Lo demás vendrá después del triunfo.—
El Comité nacional.

Información municipal

Comisión de Policía Urbana
Presidida por el alcalde, Redondo, y con asistencia de Talanquer, Fernández Quer, García Santos, Flores Valjés y Marcos, se ha reunido dicha Comisión, acordándose, entre otros asuntos de trámite, proponer al Ayuntamiento adopte los siguientes acuerdos:

Normas a seguir para la concesión de licencias de apertura para establecimientos dedicados a la venta de leche, carbón, pescados, huevos, aves, caza y comestibles.

Bases para la regulación y arreglo de los jardines y sepulturas en los cementerios municipales.

Desestimar recurso de reposición interpuesto contra acuerdo de concesión de licencia de apertura para carpas en la calle de Modesto Lafuente, número 35.

Conceder seis licencias de apertura para igual número de establecimientos.

Los alemanes no están de acuerdo con los checoslovacos

Budapest, 28.—El órgano germanófilo "Un Magyarok" publica un artículo de Rosenberg, jefe de la oficina de Política exterior del partido nacional socialista. Rosenberg explica en su artículo que la existencia de Checoslovaquia aliada a la Unión de Repúblicas Soviéticas Socialistas es un peligro para la Europa central.

Comentando estas declaraciones, el periódico dice que la buena táctica, desde el punto de vista alemán, es concentrar todas las fuerzas contra Checoslovaquia, aliada a la U. R. S. S., y comprender perfectamente que "el interés de Alemania es reforzar a Hungría, para ponerla en situación de resistir al peligro soviético y al paneslavismo".

PARA EL HOGAR DEL SOLDADO

A todos los antifascistas que posean juegos de ajedrez, dominós, damas, etc., les rogamos que contribuyan a la formación del Hogar del Soldado, para lo cual pueden enviarlos al segundo batallón de la Brigada de Cheque, situado en la calle de Julián María, 9 (Fundación Caldeiro).

La reorganización del Consejo de Administración de Canales del Lozoya

Los empleados de sus oficinas, funcionarios públicos

La Comisión de la Presidencia del Congreso, de la cual el Sr. Torres Campaña es vocal, incluyó entre las disposiciones ministeriales que debían ser convertidas en ley el decreto de 23 de Septiembre último, sobre reorganización del Consejo de Administración de Canales del Lozoya, y dando la categoría de funcionarios públicos a los empleados de Canales.

El Parlamento aprobó el decreto mencio-

nado en sesión del día 1 de Diciembre, por lo que quedó convertido en ley, publicada en la "Gaceta" del día 8 de Diciembre actual.

Convocatorias

Oposición Sindical Revolucionaria

Se convoca a todos afiliados a la O. S. R. de Empleados de Oficinas para una reunión que se celebrará mañana miércoles, a las cuatro y media de la tarde, en la plaza de la Independencia, 1.

Por la importancia de los asuntos a tratar se advierte que se sancionará a aque-

llos que no acudan sin causa justificada. Asimismo se ruega a todos los compañeros que tengan solicitada el alta en la O. S. R. asistan a esta reunión para entregarles el carnet correspondiente.

Cómité 162 comunista

Se convoca a todos los militantes de la célula 162 que se encuentren en Madrid para una reunión que se celebrará hoy martes, a las cuatro y media de la tarde, en la calle de Piamonte, 4.

Frente Popular de Funcionarios

Se convoca a todos los Comités residentes en Madrid, componentes del Frente Popular de Funcionarios del Estado, provincia y Municipio, a una reunión que se celebrará, a las cuatro de la tarde de hoy 27 de los corrientes, en su domicilio social, Serrano, 12.

Es imprescindible la asistencia por el interés de los asuntos a tratar.

Núcleo Cultural Portugués

Se ruega a todos los portugueses en general, afiliados o no a esta entidad, asistan a una asamblea que tendrá lugar el día 10 de Enero próximo, a las diez y media de la mañana, en la calle de la Luna, número 11.

Por lo interesante del caso, se ruega la puntual asistencia a todos aquellos que lo puedan hacer sin perjuicio de los cargos que estén desempeñando, y, asimismo, se ruega a todos los responsables de las distintas columnas en las cuales se encuentran portugueses, den permiso a uno de cada columna por cuarenta y ocho horas para asistir a la misma.

Espectáculos

CAPITOL.—(Comisión de Propaganda del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes).—3,15 y 5 tarde, el sensacional film soviético Las tres amigas. (Precio único, 1,50 pesetas.)

RIALTO.—(Dos funciones).—A las 3 y a las 5,15 (bajo el control del Rincón de Cultura de los batallones del Frente de la Juventud), Noticario S. R. I. y Morena clara, SALAMANCA.—(Altavoz del Frente).—3 y 5,30, el maravilloso film soviético Los marineros de Cronstadt.

MONUMENTAL CINEMA.—(Altavoz del Frente).—A las 3 y 4,45 tarde, el sensacional film soviético Las tres amigas, (Precios populares.)

GOYA. (Puente de Vallecas).—(Altavoz del Frente).—A las 3,15 y 5 tarde, La patria os llama (epopeya de los aviadores soviéticos).

SECCIONES COOPERATIVA OBRERA CINEMATOGRAFICA AL SERVICIO DEL SUBCOMISARIADO DE PROPAGANDA DEL MINISTERIO DE LA GUERRA

PALACIO DE LA MUSICA.—Todos los días, a las 3,15 y 5 de la tarde, la vibrante película de Eisenstein Tempestad sobre Méjico y el documental español de la guerra civil en nuestra patria; Pasaremos!

CINE ROYALTY.—Todos los días, a las 3,15 y 5 de la tarde, la sensacional película rusa El gran experimento y el documental español de la lucha en el frente y de la colaboración en la zona de retaguardia Solidaridad.

TIVOLI.—Todos los días, a las 3,15 y 5, el primer film soviético del triunfo y del optimismo que ha seguido a las duras pruebas de la revolución social, Rusia, revista 1940, y el gracioso film cómico Charlot, hombre.

CINE SAN CARLOS.—3,15 y 5 de la tarde, la gran película española interpretada por Ernesto Vilches El 113 y el film cómico Charlot, evadido.

CINE GIMENO (Puente de Vallecas).—3,15 y 5 de la tarde, la soberbia película rusa El expreso azul y el film cómico Charlot, maquinista.

ANUNCIOS POR SECCIONES

Hasta ocho palabras, cincuenta céntimos;

:: cada palabra más diez céntimos ::

ACEITES

HIJOS de Catarineu, Fuencarral, 54. Aceites, jabones y jabas; teléfono 10.427.

ALMONEDAS

NECESITO dinero para jornales. Armario, 54; dos lunas, 98,50; aparador, 58; mesa comedor, 13,50; cocina, 8,50; perchero, 29,85; euna esmaltada, 25,75; cama metal matrimonio, 127,50; mesilla, 14,50; lavabo uralla, 13,76; turca americana, 19,85; caso único: cama metal matrimonio, armario luna, mesita, aparador, mesa, sillas, todo juego lacado, 327,50; regalo maletas. Paseo Delicias, 19.

AUTOMOVILES

EL MODERNO. Garantizo carnet todas clases enseñando. 62811.

BODEGAS

BODEGAS LOS CEAS. Las más populares de Madrid y acreditadas en vinos de mesa. Pelayo, 5. 11827. Trafalgar, 17. 34485.

CAFES Y BARES

BAR Congosto, Aduana, 26. Gran centro futbolístico. Mariscos y cervezas.

COMADRONAS

NARCISA. Consulta reservada, hospital de embarazadas. Conde Duque, 44.

SISINIA MARTIN, antigua comadrona, consulta diaria gratis. Corredera Alta, 12.

PAZ ISCAR. Consulta reservada. Hospedaje, médico especialista. Teléfono 25181. Glorieta Bilbao, 7.

EX profesora Maternidad. Consultas reservadas, Plaza Lavapiés, 4. Teléfono 70602.

EMBAZAZO, menstruación. Consulta médica gratuita. Hortaleza, 61. Provincias, sello.

NORBERTA, consulta gratuita, faltas menstruación, especialista; 62.056.

:: COMESTIBLES :: Y MANTEQUERIAS

LOS mejores aceites "Uca". Jabón de tocador "Triana". De venta en ultramarinos finos.

SUCESORES de Izaguirre y Pérez, Comestibles al por mayor y menor. Casa central y oficinas, Amnistía, 7, teléfono 13.810; sucursales: Atocha, 80, teléfono 74.932; Calatrava, 2, teléfono 71.322; Estudios, 7, teléfono 72.733; Goya, 23, teléfono 61.227; León, 28, teléfono 70.132.

: CONFITERIAS ; Y PASTELERIAS

SU DESAYUNO con a base de magdalena. San Diego, elemento capitán.

CONSULTAS MEDICAS

CURACIONES prontas, alivio inmediato, venéreo, sífilis, purgaciones, debilidad, impotencia, espermatorrea. Clínica especializada. Doctor Hernández. Duque Alba, 10; diez una, tres nueve.

MARTIN, especialista en enfermedades venéreas, consulta doctor Fernández. Duque Alba, 10; diez una, tres nueve.

DENTISTAS

DENTISTA Cristóbal Calle Atocha, 39. Teléfono 30603.

ESPECIFICOS

BLENNORRAGIA. Curación con inyección Uretral "Protargol" y Sellos Anti-blennorrágicos Dr. Plaza. En Farmacias y en la del Dr. Plaza. Magdalena, 13.

GUARDAMUEBLES

EL MODERNO. Guardamuebles. Marqués Zafra, 28. Teléfono 62811.

HIGIENE

PRESERVATIVOS "La Ideal", Jardines, 23. Calidad propaganda, cuatro pesetas docena. Calidad superior, cinco pesetas.

PATENTES

PATENTES. Marcas, Modelos, Clarke, Model & Co. Alcalá 61, Madrid.

OFRECESE explotación de las patentes siguientes: Número 123.345, de Hobart Robert Mayo, por "Perfeccionamientos en las aeronaves compuestas o en relación con ellas"; número 123.456, de The Steel Scaffolding Co. Ltd. por "Perfeccionamientos introducidos en juntas, mordazas o sujetadores de unión para vigas de andamios y otros cuerpos"; número 123.101 de The Steel Scaffolding Co. Ltd. por "Perfeccionamientos introducidos en juntas o conexiones para bujes tubulares". Para informes dirigirse a Casa Agustín Ungria, Villanueva, 13, Madrid.

RESTAURANTES

ABISINIA. Platos económicos. Servicio a la carta. Jardines, 14. Teléfono 22459.

NOTICIAS DE ALEMANIA

Francia e Inglaterra presentan al Gobierno de Berlín sendas notas sobre la intervención alemana en España

Y gracias a la declaración del Reich se entera el Mundo, con sorpresa, de que la cuestión de los "voluntarios" le preocupa desde el principio

Berlín, 28.—Los representantes de los Gobiernos francés e inglés entregaron ayer en Wilhelmstrasse sendas notas de sus respectivos Gobiernos sobre la intervención alemana en España.

La agencia oficiosa alemana entregó después a la Prensa la nota siguiente:

"Los Gobiernos francés e inglés han llamado la atención de otros poderes en lo concerniente a la importancia de los voluntarios que luchan en España, cuyo asunto ya fué discutido durante las reuniones del Comité de no intervención de Londres.

Como es sabido, el Gobierno del Reich señala desde hace mucho tiempo este problema como uno de los más vitales para el problema de la intervención en España."

Hitler pasa sus vacaciones en el apartamiento

Berlín, 28.—En las esferas oficiales se declara no haberse celebrado ninguna nueva conferencia en Berstehesgaden, donde Hitler pasa las fiestas de Navidad y Año Nuevo.

En dicha población no se encuentra actualmente ningún miembro del Gobierno alemán.

Incendio en los talleres del Metro de Berlín

Berlín, 28.—Después de ocho horas de esfuerzos se ha dominado el incendio que destruyó los talleres del nuevo Metropolitano de Berlín.

Esta mañana los equipos de socorro trabajaron activamente para limpiar el lugar del siniestro.

La Comisión especial encargada de buscar las causas del incendio estuvo trabajando toda la noche, no habiendo dado a conocer aún sus conclusiones.

Se admite que fué provocado el siniestro por una estufa que se hallaba en el túnel.

Otro incendio en el Metro de Potsdam

Berlín, 28.—Comunican de Potsdam que en las obras de construcción del Metropolitano en aquella capital ha estallado un aparatosisimo incendio, que ha causado grandes daños, pero no desgracias personales.

La ciudad libre de Dantzig, coto de caza nazi

Dantzig, 28.—La Policía nazi ha detenido nuevamente al diputado nacional alemán Dantzig, secretario del partido de oposición alemán.

Se ignoran los motivos de esta detención.

Por otra parte, los 20 miembros del partido nazi detenidos hace días son acusados de mantener relaciones con elementos de la oposición y con polacos de Dantzig.

Congreso provincial de la U. G. T. en Castellón

Los compañeros Zabalza y Carrillo son clamorosamente ovacionados al pronunciar discursos de plena identificación con el sentir popular.—Los hermanos Alcalá Castillo vitorean a la República, y reciben muestras de simpatía del Congreso

Castellón, 28.—Con motivo de celebrarse el primer Congreso provincial de la U. G. T. se ha celebrado un mitin, en el que ha intervenido el gobernador de Valencia, Zabalza, quien dijo que no hablaba en su calidad de gobernador, sino en nombre de la Ejecutiva general. Comenzó diciendo que la obsesión de la U. G. T. es el triunfo sobre el fascismo y asentar los cimientos de la revolución.

Entran en este momento en el salón los hijos de Alcalá Zamora, que son ovacionados calurosamente. José dirigió unas breves palabras al público, y terminó vitoreando a la República.

Continúa Zabalza diciendo: "Defendamos la civilización, no la vieja civilización, basada en la explotación del hombre por el hombre, sino la civilización nueva, socialista, que ya alborea en las fábricas soviéticas. El proletariado español está jugando un papel histórico en el desarrollo de la revolución del proletariado mundial.

Es preciso que el ejército popular se funda en todos los frentes contra la bestia fascista para despedazarla."

Trata del problema del campo, y dice que los partidarios de la colectivización deben procurar que los campesinos sean aliados de la revolución, desarrollando su producción como hasta ahora. En el Gobierno están representadas la U. G. T. y la C. N. T. Para demostrar si en alguna de las dos sindicales hay afiliados que pertenezcan a la quinta columna no hay más que un camino: aquel que obedezca al Gobierno, en el cual están representadas las dos sindicales, es un antifascista; aquel que no le obedezca y que se alce en rebeldía, sembrando la discordia y el desorden y disparando contra sus camaradas, es enemigo nuestro y hay que fusilarle.

Hay que pagar los impuestos, porque el Gobierno necesita dinero. Anémete contra los Comités, que han convertido los pueblos en un infierno. Dictan bandos, mangonean y se gastan el dinero sin dar cuentas a nadie. (Ovación.)

A continuación interviene Wenceslao Carrillo, quien dice que lo más florido de las juventudes está en el frente de batalla, educados por el partido socialista para constituir una República avanzada.

Recuerda los tiempos difíciles del partido, en que había que ir por los pueblos formando agrupaciones y organizaciones, y dice que no se puede olvidar a Pablo Iglesias, porque gracias a él existen las Juventudes, el Partido Socialista y el Comunista.

Por último, dirigiéndose a los Sindicatos de la U. G. T., los excita a cumplir con su disciplina.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

CONFERENCIA DE PESTANA

"Las doce palabras de la victoria"

En combinación con las tradicionales doce uvas, el camarada Angel Pestana, subcomisario del Estado Mayor Central del Comandante general de Guerra, pronunciará desde el micrófono de Unión Radio de Madrid "Las doce palabras de la victoria".

LA MUERTE DE WOLPIANSKY

Entierro del héroe caído

Ayer, a las diez de la mañana, se efectuó el entierro del heroico capitán Nicolás Wolpiansky, muerto frente al enemigo en la Ciudad Universitaria. Al acto asistió numeroso público, en el que figuraban representaciones de todos los Sindicatos y organismos responsables de la C. N. T. y de varios partidos antifascistas. También acudieron representaciones nutridas de las columnas Durruti y España Libre.

Durante la noche anterior dieron guardia de honor al cadáver el delegado de la columna, Cipriano Mera; el comandante de la brigada X, Palacios; el glorioso general Kléber y su compañero Hans.

Una vez en el cementerio, hasta donde siguieron muchos centenares de personas, luego de las salvas de rigor, pronunciaron breves discursos un camarada comunista, Cipriano Mera, el comandante Palacios y Eduardo Val.

UNA BODA

Valencia, 28.—En la Secretaría del ministro de la Gobernación han contraído matrimonio los funcionarios de la misma camaradas Manuel Ramos Garzón, vocal del Consejo de Juventudes Socialistas Unificadas; y Concepción Martín Soria.

Actuó de juez el abogado del Estado Félix Galarraga Gogo.

LA MORAL FASCISTA

Lo que cuenta un evadido de Sevilla

Valencia, 28.—Un evadido de Sevilla llegado a esta ciudad ha resumido en estas palabras la situación de Sevilla: "Aquella capital, bajo Queipo de Llano, los requetés y los falangitas, es un grotesco lenocinio, una inmensa taberna y un enorme garito. Chulos, borrachos y croupiers se exhiben con impunidad, cinica, manchándose con la sangre de los crimenes, que continúan. La vida está carísima, falta de todo. La gente humilde se muere de hambre. No se siembra, y los pueblos agonizan."

Mifin comunista en Málaga

Málaga, 28.—En el Málaga Cinema, el local más amplio de esta capital, y con asistencia de millares de personas, se celebró el acto organizado por el Partido Comunista para allegar fondos destinados al convoy de viveres para los combatientes de Madrid.

Rodrigo Lara, del Secretariado general del Partido, explicó la significación del acto. El periodista Tavera recitó unas poesías. Sánchez Vázquez disertó sobre la labor de las Juventudes Socialistas Unificadas.

Los jóvenes de la F. U. E. interpretaron una obra teatral, y al final se puso la película "Los marineros de Cronstadt". El acto resultó brillantísimo.